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� Forum      X AG Verkehr      � AG Umwelt + Energie      � AG Gemeinde-Entwicklung

Niederschrift über die
Sitzung der Agenda-Arbeitsgruppe Verkehr

am 17. November 2015
im Alten Rathaus Oberems

1. Allgemeines

Herr Schmidt übernimmt die Mitschrift. Gegen die Niederschrift der Sitzung vom 15.09.2015 
bestehen keine Einwände. Ergänzungen zur Tagesordnung werden angenommen. 

2. Themenbereiche

2.1 Bericht über laufende und offene Projekte

Der Sachstand der Projekte ist unverändert.

Aufgrund des Beschlussses im Agenda-Forum vom 03.11.2015 wurden keine weiteren 
Projekte behandelt. Eine Auflistung neuer Projekte ist in der Niederschrift des Agenda-
Forums vom 03.11.2015 unter Punkt 8.2 enthalten. 

Anmerkung: Eine Liste von Erinnerungsschreiben und Anfragen zu Sachständen an die 
Gemeinde Glashütten sind als Anlage der Mitschrift des Forums beigefügt und auf unserer 
Homepage veröffentlicht.

2.2 Schulwegsicherung: Schutzgeländer "Königsteiner Straße" - Einmündung 
"Auf dem Quäken" in Schloßborn

Mit Schreiben vom 26.09.2015 wurde die Gemeinde Glashütten nochmals auf die 
Unfallgefahr für die Schulkinder hingewiesen, die ohne Schutzgeländer besteht. Es 
wurde eindringlich die Bitte an Frau Bürgermeisterin Bannenberg gerichtet, ein 
Schutzgeländer errichten zu lassen, bevor es zu spät ist.

2.3 Stationäre Überwachung der Geschwindigkeit des fließenden Verkehrs auf der 
B8 - Limburger Straße in Glashütten

Der Verkehrslärm auf der Limburger Straße überschreitet die von der EU vorgegebenen 
Grenzwerte sowohl tagsüber als auch in der Nacht. In unserer Stellungnahme zur 
Lärmminderungsplanung 2. Stufe an das RP Darmstadt, wurde deshalb die Aufstellung 
von Blitzsäulen gefordert, die zusammen mit der Forderung Tempo 30 eine erhebliche 
Reduzierung des Lärms erwarten lassen. Gleichzeitig wird die Verkehrssicherheit in 
diesem Abschnitt erhöht.

Aufstellung und Betrieb von Blitzersäulen ist leider mit Kosten verbunden.

151125-AG21-Verkehr-Niederschrift-151117-fin.doc                                          1/2 25.11.15



                                                                                          Von der Gegenwart zur Zukunft

                                                                                Glashütten – Schloßborn – Oberems  

Die Nachbargemeinde Schmitten verfügt über mehrere Blitzgeräte und Standorte. Dort 
gibt es Überlegungen, wie die Kosten reduziert werden können.

Unter der Überschrift "Weniger Blitzer in Schmitten" hat die TZ einen Artikel über 
Kosten-Nutzen abgedruckt, in dem auch die interkommunale Zusammenarbeit mit 
Nachbargemeinden als Vorschlag enthalten ist.

Vielleicht ist dies ein Weg, zu vertretbaren Kosten, auch in der Gemeinde Glashütten 
den Lärm für die Bürger der Limburger Straße zu reduzieren und für höhere 
Verkehrssicherheit zu sorgen. 

2.4 Geländer zum Türmchen-Aufgang in Schloßborn

Nach der Sanierung des Türmchens ist dort der Treppenaufgang ohne Geländer 
geblieben. 

Dieses neue Projekt wird wie unter Punkt 2.1 dargelegt zunächst zurückgestellt.

2.5 Spielende Kinder auf Innerortsstraßen und in Tempo 30-Zone

Hierzu bestehen eindeutige Regelungen in der Straßenverkehrsordnung im Unterschied 
zu ausgewiesenen Spielstraßen. Verstöße hiergegen können durch die  Ordnungsbe-
hörde der Gemeinde Glashütten  unterbunden werden. Für die AG-Verkehr besteht hier 
kein Handlungsbedarf. 

Die Antragsstellerin wurde entsprechend informiert.

3. Weiterarbeit der AG-Verkehr im Jahr 2016

Der Fortbestand der Agenda und deren künftige Zusammenarbeit mit der 
Gemeindeverwaltung wurde bereits ausführlich in der Niederschrift der Sitzung des 
Forums vom 03.11.2015 dargelegt. Es wird erwartet, daß die Gemeindeverwaltung mit 
konstruktiven Vorschlägen auf die Agenda zukommt. Ein "Weiter-wie-bisher" ist nicht 
zielführend.

Beschluß: Der Agenda-Koordinator, Herr Schmunk, möge diesbezüglich das Gespräch mit 
Bürgermeisterin Frau Bannenberg suchen, sobald diese wieder voll einsatzfähig im Amt ist.

Hinweise:

Nächster vorläufiger Termin: Nächstes Treffen der Agenda-Gruppe-Verkehr am 
Dienstag 02. Februar 2016 um 20:00 

    Versammlungsort: Im Backes, altes Rathaus Oberems

gez. J. Schmidt

Moderator          
Agenda 21 - Verkehr
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